
 
 
 
 
 

ATA 10/2023 – REUNIÃO ORDINARIA 
Local: Ambiente Virtual através do Aplicativo Google Meet 

Data: 29/11/2023 
 

Aos vinte e nove dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e três, em ambiente 

virtual via aplicativo Google Meet, às 09:00 horas, horário da primeira convocação, o Sr. 

Fernando César de Oliveira – Presidente do COMDEMA, abriu a reunião após verificado 

quórum. Aprovou-se a ATA referente a reunião anterior, já verificada por todos. A reunião 

prosseguiu com a participação do Sr. Hiago Garcia Carvalho, Administrativo da Secretaria 

de Agricultura e Meio Ambiente, versando sobre o tema relacionado às inscrições de 

entidades do terceiro setor junto ao COMDEMA, para questões envolvendo a parceria entre 

o setor público e organizações da sociedade civil. Foi exibido o documento de inscrição 

para apreciação de todos, baseado na Lei 13019/14, elaborado juntamente à Secretaria de 

Assistência Social, onde os interessados em obter parceria com a administração pública 

municipal se inscreverão e serão avaliados pelo COMDEMA. Prosseguindo, a palavra foi 

passada para o Sr. Mike (Michael), onde o mesmo falou sobre a proposta de fazer um 

borboletário, onde disse já ter pesquisado uma área viável para o projeto. Irá apresentar o 

projeto, inserindo Educação Ambiental e também a parte científica, onde o projeto seria 

uma parceria público-privada, sendo o Sr. Mike o representante da parte privada como 

investidor, cabendo à Prefeitura a seção da área, por um período, e por parte nossa a 

construção e ter a equipe científica, e da prefeitura também a equipe de Educação 

Ambiental. Sr. Mike diz estar finalizando o projeto, inclusive consultou o Instituto Líbio, e 

apresentará o mesmo tão logo ele seja finalizado. O Fernando agradeceu e disse que 

encaminhará o projeto para avaliação municipal assim que for entregue. Na sequência foi 

passada a palavra para a Sra. Ana Carolina, que perguntou se o COMDEMA vai participar 

da audiência pública da próxima segunda-feira, às 10 da manhã, e se esse horário, acham 

que vai ter público, se não há uma indicação de um outro horário ou outro local. O Conselho 

respondeu que haverá participação sim e que o horário será mantido. Prosseguiu com o 

questionamento da Sra. Ana Carolina sobre se a Prefeitura pretende disponibilizar todos os 

encartes do Plano de Manejo para consulta, assim como os mapas, onde o Presidente 

informou que serão disponibilizados todos os encartes para consulta e envio de propostas. 

De comum acordo, a próxima reunião está prevista para o final de dezembro de 2023, 

mesmo horário, salvo alterações até a ocasião. Nada mais a tratar, foi encerrada a reunião. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



PRESENÇA: 
 
 

ENTIDADE MEMBRO NOME PRESENÇA 

Diretoria de Meio 
Ambiente 

Titular Fernando César de Oliveira PRESENTE 

Suplente Ralph Lopes de Figueiredo PRESENTE 

Diretoria de Agric. 
e Des. Econômico 

Titular Ednílson de Jesus Macedo PRESENTE 

Suplente Ettore Peggion - - - 

Serviço Autônomo 
de Água e Esgoto 

Titular Cinthia Guilger Portes - - - 

Suplente Tiara Florentino R. Otávio - - - 

Diretoria de 
Educação 

Titular Vanessa de M. L. dos Santos - - - 

Suplente Lígia Souza Guido - - - 

Entidade 

Ambientalista 

Titular Katerine Pereira Carvalho PRESENTE 

Suplente Tatiane Rech PRESENTE 

Associação 

Comercial 

Titular Eduardo Santinon PRESENTE 

Suplente Francine Sampaio Cernichiaro - - - 

Instituição de 

Classes 

Titular Celso Baptista PRESENTE 

Suplente Luis Felipe Rodrigues - - - 

Associações de 
Amigos de Bairros 

Titular José Luis Sotolani - - - 

Suplente Fernando Salvatori Santos Neto - - - 

Instituições Educ. 
de Ensino Superior 

Titular Jeovani Zauro Bertoldo - - - 

Suplente José Augusto Pauleto - - - 
Convidado:  Hiago Carvalho 
Solicitantes: Michael Schaar 

Ana Carolina Dias de Moraes - Movimento Popular Maria Geruncia de Jesus 


